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“二胎保证书”是一张溺爱的证明

近日，网上晒出一张饱受网

友争议的《保证书》，一对想生二

胎的父母向女儿保证：我保证永

远第一喜欢我家大宝。女儿在下

面签字“可以！”然后女儿、父母双

方签名、写保证日期。“这是我们

想要二宝，给大宝写的永远第一

爱她的《保证书》。”网友“滴答”

说，大女儿已经八岁半，很懂事，

已经不需要她和老公操心，二胎

计划也被提上日程。

独生子女政策实施三十多年

来，顺应国策，控制了人口的增长，却又无形地在溺爱的温室里培养出一批自我、自私、安全

感缺失的小皇帝和小公主。其实，这些常被人们诟病的独生子女式的缺点，并不是孩子自

身的问题，只是现代家庭教育所折射出的共性问题，是父母这间“温室”培育出了溺爱的石

头，而这块石头最终会砸了自己的脚。

从前是集万般宠爱于一身的心头肉，随着弟弟妹妹的即将到来，会让孩子感到自己的地位受

到威胁。而现实中，确实也有很多父母因照顾婴儿，而忽略了大宝的感受，导致大宝仇视二宝。如

果做父母的没有做好充分的思想工作，孩子难免会做出一些过激的行为。由此而催生出的关于“生

二胎”的轶事则层出不穷，前段时间就有一个小女孩为了阻止父母生二胎而寻死的新闻。

事实上，亲情不能只是一味的溺爱。无论是想要二孩，还是渴望培育出更好的大宝，适当地

让孩子学会独立、学会分享、学会换位思考、受到一点挫折教育往往更有利于孩子的成长。

□柏红梅

趁“雪”打劫
呼唤政府多尽责任
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四川一夫妻生养11个孩子，称“存钱不如存人”

何洪是四川省遂宁市蓬南镇三台村村民，1995年至2012年7月当地政府给何洪妻子安

环节育前，两人已生养了11个孩子，被当地人称为“超生游击队”。 何洪解释，之所以生这

么多，是想用孩子改变家庭命运。“存钱不如存人，多一个孩子就多一份希望，只要一个孩子

出息了，再带带兄弟姐妹，一家人的命运就改变了，也能为国家多做贡献。”

清华教授谈“大裤衩”：牺牲了建筑所有的好处

清华大学建筑学院教授王丽方日前在接受记者专访时表示，在我国，追求资本和追求

政绩是奇怪建筑的根源。

王丽方称，除了业主外，有些政府官员追求政绩也是助推建筑业浮躁的很大一个因素。

他说，牺牲掉了建筑所有的好处，全心全意在搞怪形状，代价很大。
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[震惊]
浙江平均13人中
就有一人是老板

去年，浙江启动以降低商事主体登

记注册门槛为核心的商事登记制度，新

政红利极大激发了市场活力和创业热

情。据统计，浙江平均每13人中就有一

位老板，平均每43人就拥有一家企业，

每万人市场主体拥有量全国最高。你

有浙江的“老板”朋友吗？@央视

[吃惊]
女儿不认真写作业
竟被母亲打死了...

山西阳曲县的母亲曹某，因女儿

不专心写作业，打骂后仍不管用，竟

抓住女儿的头多次往墙上猛撞，之后

孩子昏睡过去，并开始高烧不退，最

终送医抢救无效死亡！近日这位母

亲因此获刑 5 年。专家说，家长切不

可以爱为名，对孩子造成不可挽回的

伤害！@山西晚报

“下雪了，下雪了。”1月28日，郑州再次迎来降雪。看着天空飞舞的雪花，郑州市民或

拍照、或发微博，用多种方式来迎接它。而在郑州解放路立交桥上却有这样一群“推车人”

他们趁“雪”打劫，一场降雪能让他们赚到几百元。(1月29日光明网）
这类发生在城市的“趁雪打劫”式推车收费，严重影响了城市形象。城市应该给人以家

的温暖，也应该给人以高度的认同感和归属感，这是现代城市的价值取向，而一个“趁雪打

劫”式推车收费，与城市温暖无关，与真正的“爱心”和“帮扶”无关，让人体会不到人人相互

关爱的城市温度，反而表露出人情冷漠的“冷冰冰”，以及金钱物欲掩盖下的“自私”。

萦绕着“铜臭味”的雪地推车，有些令人不齿，它不是基于自愿，而是近乎于“挟迫”，“趁

雪打劫”或属个别但却对城市文明是一种莫大的伤害，它释放的不是正能量，而是一种令人

齿冷的负面信息，甚至有可能持续传递这一“负面信息”。

个别“趁雪打劫”者丢掉的其实是身为城市公民的基本责任。他人危难之时，帮一把、

搭一把手，原本就是一个公民、市民应该具备的觉悟，更何况亟待帮扶的车主正困顿在雪地

举目无助呢。从良心上讲，任何一个人看到他人的危险危难也不应该趁机“勒索”、借机“敛

财”。退一步说，社会不是一个人的社会，每一个个体离不开他人独自存在。今天“你帮

我”，明天才可能“我帮你”，趁雪推车收费者不妨扪心自问，难道自己不会遇到类似的险情

吗？或者说，自己的车遇雪受阻也希望遇到的是“推车收费”？

雪地上的公民责任缺失，尚不怎么可怕。可怕和令人揪心的是政府在大雪或暴雪之

后，救助和应急机制的缺失。危难之时总应该有人帮，政府身为城市管理者有义不容辞的

责任，帮扶公民摆脱困境、帮助车主轻车上路而不是困在雪地中，正是因为政府方方面面的

救助和应急保障的相对不到位，正催生着“打劫”式的推车收费。我们无从于更多的对推车

收费人予以谴责，他们也是城市中的一员，可能换个场景，他们也是应该得到帮扶帮助的

人。然而，城市中的“个别人”在他人遇险时的“翻脸”，最终还是城市公共保障和政府责任

缺乏所致。让城市更多地充满温情与力量，政府应该更多些担当。多一些道路行车的预

警、提醒，多一些雪地清障保障行动，多一些恶劣天气之下的未雨绸缪，多一些政府倡导和

组织之下的志愿行动，一些城市负面现象一定会消弥到最低，我们的城市和社会才会更温

暖、更令人认同。

解聘聘任制公务员
不能止于规定
□刘建国

聘任制公务员解聘太少曾被外

界质疑过，昨日公布的聘任制公务

员合同管理新政明确规定14种解聘

情形，解聘程序也被明确，减少不公

平因素。用人单位违规聘用及解聘

聘任公务员的，将被责令纠正，违规

者还将被处分。（1月29日《南方都
市报》）

细化聘任制公务员解聘情形，

并对程序予以明晰，确实是在聘任

制公务员管理方面迈出了重要一

步。尤其是，为聘任制公务员戴上

“紧箍咒”，可以倒逼他们主动履职，

积极工作。不过，对于这种管理方

法，还是要理智客观看待，至于能否

实现优胜劣汰，会不会激发出鲶鱼

效应，恐怕还很难说。

其实，细化聘任制公务员解聘

规定，只是将之前的聘任制公务员

管理方式进行了延伸。从这个方面

而言，即便之前并没有如此细化，但

依然可以依照劳动合同等方面的法

律法规进行管理。类似于解聘的情

形、解聘的程序等等，与劳动合同法

律法规规定相似。如此来看，在没

有聘任制公务员解聘规定的情形

下，并不是说聘任制公务员就没有

了“后顾之忧”，而是依然面临“饭

碗”被打破的危机。

应该说，之所以深圳市 3000 余

名聘任制公务员没有一人被解聘，

问题并不是在于管理规定空白，而

是另有其他原因。其中，最为关键

的就是在于，对于聘任制公务员的

管理，是否会真的“板起脸来”，能否

严格遵循相关规定进行管理。比

如，年度考核连续两年被确定为不

称职的，应当予以解聘。那么，在年

度考核中，即便工作状态不佳，甚至

出现工作失误，也很少因此而被确

定为不称职。毕竟，在人情社会的

现实下，如何界定解聘情形、怎么履

行解聘程序等等，往往还存在一定

的回旋余地。

事实上，如何管理好聘任制公

务员，还是应该考虑如何让管理规

定落到实处。从这个方面而言，即

便管理规定清晰明确，但在实际操

作中，却面临着一些阻力和障碍，只

能让规定沦为摆设。鉴于此，对于

聘任制公务员而言，在完善管理制

度设计的同时，就应该强化外部监

督制约，将他们的行为置于透明笼

子中。对于解聘的情形、解聘的流

程等等，还需要第三方的客观评价

和监督。唯有如此，才能让聘任制

公务员管理避免陷入到窠臼中。

“两会”遭遇冷场
何不进行“清场”
□李忠卿

27 日下午，东莞市政协会议进入

分组讨论环节，其中第七组工商联界

委员小组，堪称是 16 个分组中“含金

量”最高的。许多委员都是“富豪榜”

上数得着的人物。这个“豪华阵容”的

小组，却没有掀起讨论热潮，整个会场

不时陷入无人发言的尴尬冷场。（1月
28日《南方都市报》）

年头岁尾，地方“两会”都在紧锣

密鼓地举行，这个时间段，最忙的无疑

就是“两会”代表委员了，肩负着人民

的重托，共议省事、市事、县事，按照会

议要求，代表委员们都必须在会议召

开之前，提前准备好议案提案，提交大

会讨论审议，以便于付诸实施，这是一

种责任与义务，更是一种担当，否则难

以履行职责。

可是，我们不想见到的一幕还是

出现了，东莞市政协会议上，出现了冷

场，土豪们之所以不想发言，盖因准备

工作不足，事先没有提交任何提案，可

见临会之前并没有深入群众、深入实

际，进行走访调查，这样的委员只能是

滥竽充数，用难听的话来说与占着茅

坑不拉屎并无二致。

“两会”代表委员的选举产生，一

般都倾向于对当地经济建设有突出贡

献的人，土豪们显然有资格当选，毕竟

他们可能是纳税大户，也可能是用工

大户，现实生活中，富豪不是代表委员

可谓难得一见，某些地方政府将两会

代表委员当作了荣誉，馈赠给他们，变

成了一种褒奖，似乎这样才能体现政

府对他们的认可与尊重。殊不知，“两

会”是建言献策、集思广益的重要载

体，各方面的代表委员都需要吸收与

参与，可是，土豪们只对头衔与光环感

兴趣，至于建言献策则不予理会，难怪

会场冷场了。

有鉴于此，建议对两会代表委员

进行必要的“清场”，凡是不交议案提

案、无所事事的人，请他们主动请辞。


